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Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Le mois de mai qui s'achève a été rythmé par plusieurs déplacements en circonscription, l'organisation d'une consultation
sur la fin de vie et la tenue du 5ème rendez-vous ReflexeS. Voici en quelques lignes et photos un petit résumé de ce mois
passé.

 
Le mois de mai a commencé et s'est achevé par des déplacements en circonscription. La première semaine de mai s'est
déroulée aux États-Unis, avec des passages à New-York, Atlanta et Washington et la dernière s'est conclue par quelques
jours en Allemagne, à Berlin, Francfort et Sarrebruck. 

 
L'organisation d'une consultation sur la fin de vie a permis d'ouvrir une réflexion avec les Français établis hors de France et

leurs besoins sur le projet de loi qui sera présenté au Parlement dans les prochains mois. 

 
Enfin, vous étiez nombreux à assister au 5ème rendez-vous ReflexeS dédié aux alternatives à l'enseignement français à

l'étranger et je vous en remercie. Pour ceux qui n'auraient pu être parmi nous, vous pouvez d'ores-et-déjà voir la

rediffusion.

 
Le mois de juin sera rythmé par un agenda législatif chargé avec l'examen au Sénat des projets de loi portant réforme de
la justice, un projet de loi relatif à l'industrie verte ainsi qu'un projet de loi relatif à la programmation militaire des prochaines
années ; par un déplacement en Roumanie et par l'accueil de stagiaires, lycéens et étudiants, tout au long du mois de juin. 

Bonne lecture,

 

https://www.senat.fr/senateurs/lrem.html
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice
https://twitter.com/scazebonne
https://www.linkedin.com/in/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b/
https://www.instagram.com/samantha_cazebonne/
https://t.me/scazebonne
https://eye.sbc40.com/m2?r=wAXNBWy4NWFlYzJjMDFiOTVjZWUzMmUyNjE1NjgxxBDQzhbQ2FLzF0H10Kr7P9Cg_dCBOhK4NjFhNzM1MWFiNzkwYTY0ZTM2M2JiYWQ3tHMuY2F6ZWJvbm5lQHNlbmF0LmZyoJ6zRU1BSUxfQ09SUkVDVElPTl9JRKC2OWZvMzdwMHNhN3U5Mm82MmY3NnplcqC1OXZtc2ppY3A1YXF2aWRyZGVmeTljoK5PUklHSU5fS0lORF9JRKC2Qk40eEVVNl9UVmVZcG1VQlR2YWZ5d6C2cUtjNzdZaVZUd21fWk1rS0lPY1hGd6CrQ0lWSUxJVFlfSUSgsU9SSUdJTl9DQVBUSU9OX0lEoLZ4X2g5V1hlT1FuRzJSTUVULXFGOXd3oKhTVEFURV9JRKC2MzhIcDhHOVJUaG1Kb1FQckptWkYtUaCqQ09OVEFDVF9JRKC2WFR0cWVnMU5TaXV4OFl5LXhzODAzd6CzUEhPTkVfQ09SUkVDVElPTl9JRKC2V2NYMmVKVzRUZUdiMWhINW9MU1kwUaA=
https://www.samantha-cazebonne.com/
https://www.youtube.com/watch?v=cTQm6vwSwgU
https://www.youtube.com/playlist?list=PL7A_hgu1yRAp71CiR7JgFwlY3ia5DHL9B
https://www.samantha-cazebonne.com/


 
Vous pouvez également suivre mon actualité, les

déplacements, les rendez-vous ReflexeS et chaque

vendredi un recap' des informations de la semaine

(Gouvernement, Parlement, Journal et bulletins officiels,

presse FDE etc.) pour les Français de l'étranger à travers un

canal Telegram :

 
Rejoindre

Consultation sur la fin de vie

🔴 Rediffusion de la consultation sur la fin de vie
 
Le replay du webinaire est désormais disponible ! 📢

J'avais organisé ce temps d'échanges car en décembre
2022, la Première ministre avait lancé la Convention
citoyenne sur la fin qui comptait 185 membres mais
aucun représentant des Français établis hors de France.

Ainsi, pendant 1h30, nous avons eu l'opportunité
d'échanger sur ce sujet qui arrivera prochainement au
Parlement avec deux spécialistes du sujet M. Olivier
Falorni et M. Jean-Louis Touraine pour comprendre les
enjeux du futur texte de loi et répondre aux questions
des auditeurs.
 

Voir le replay

Les Rendez-vous ReflexeS

https://t.me/scazebonne
https://t.me/scazebonne
https://youtu.be/oohWMMVF6ao
https://www.youtube.com/watch?v=cTQm6vwSwgU


🔴 Rediffusion du rendez-vous n°5 ! 
 
Vous étiez nombreux à être parmi nous jeudi 25 mai pour
le 5ème rendez-vous ReflexeS, dédié aux alternatives à
l'enseignement français en établissement homologués
(FLAM, LabelFranceÉducation et CNED), et je vous en
remercie.

 
Nous avons découpé la vidéo d’origine en plusieurs
vidéos thématiques afin de vous en faciliter la lecture.

 
Voir la playlist

🔴 Rendez-vous n°6 au mois de juin
 
Le prochain rendez-vous ReflexeS aura lieu entre le 20
et 30 juin (date à définir). 

 
Ce rendez-vous sera l'occasion de faire le bilan de
l'année scolaire et de réfléchir aux perspectives pour
l'année prochaine. 
 
Ce colloque-débat sera diffusé en visioconférence et en
simultané sur les réseaux sociaux de ReflexeS.

 
Voir le site de ReflexeS

À Paris

https://reflexe-s.com/rendez-vous-reflexes-25-mai/
https://www.youtube.com/playlist?list=PL7A_hgu1yRAp71CiR7JgFwlY3ia5DHL9B
https://reflexe-s.com/


Déjeuner avec Corinne Levet - Toujours très heureuse
d’échanger avec Corinne Levet, Présidente de la Fiafe,
fédération internationale des Accueils français et
francophones d'expatriés, une fédération très dynamique
qui compte désormais 100 000 adhérents à travers 160
Accueils !

Nous avons, entre autres, évoqué le changement de
statuts de l'association, devenue fédération reconnue
d’utilité publique, l’anniversaire des 40 ans en mars, le
retour en France des familles expatriées et leurs difficultés
à s’inscrire en écoles publiques.

Grand bravo à tous les bénévoles pour leur engagement
au service de notre communauté française à l'étranger.
 
 

En savoir plus

En circonscription

                            États-Unis du 30 avril au 6 mai 2023

Jour 1 

JOUR 1 - New-York
Début de journée à Harlem par une visite de la New York
French American Charter School (NYFACS),
établissement labellisé LabelFrancÉducation fondé en 2010
et qui offre un programme bilingue gratuit. (...)

Suite de la matinée au Consulate of France in New York
où j'ai pu m'entretenir avec Jérémie Robert, consul général,
et Damien Laban, consul général adjoint, puis échanger les
équipes particulièrement investies et motivées qui rendent
un service exemplaire à la communauté française. À
l'invitation du consul général, un déjeuner a été organisé
avec les élus conseillers des Français de l'étranger avec qui
j'ai pu échanger notamment sur les questions éducatives et
la résidence de repli. (...)

Je me suis ensuite rendue au FIAF / French Institute
Alliance Française où j'ai été accueillie par sa présidente
Tatyana Franck. Cette alliance, qui fête cette année ses 125
ans, promeut la langue et la culture française par le biais de
manifestations culturelles et de cours et examens de langue
mais également avec un préscolaire qui offre un programme
d'immersion en langue française à des enfants âgés de 1 à
4 ans.

Fin d'après-midi au Lycée Français de New York,

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02GJi7S6JHo8cJ14upSUiGwcUa1DNfYTFsEbr4mEG98bgAgkPkcjHLShVtRNqzMupDl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/formidable-r%C3%A9seau-echanges-avec-corinne-levet-pr%C3%A9sidente-de-la-fiafe
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0LYs9xYLMY9hW6FiD5hF1vqPZ3GybRRR1ipecQCsnPrNDm3pBDTJcJxRAmfs78DzTl


établissement partenaire de l'AEFE, fondé en 1935, qui
scolarise environ 1 100 élèves de la PS à la terminale.
Après une visite en compagnie de Pascale Richard,
directrice des événements culturels et également conseillère
des Français de l'étranger élue à l'AEFE, je me suis
longuement entretenue avec la proviseure, Evelyne Estey.
J'ai évoqué avec elle le fonctionnement du lycée et les
spécificités du réseau de l'EFE aux États-Unis. J'ai le plaisir
de faire la connaissance du proviseur adjoint, Jérémie
Bourdon, et du futur proviseur, David Howlay, à qui je
souhaite une excellente mission. Très agréable d’apprendre
que même outre-Atlantique on suit la plateforme ReflexeS,
enseignement français à l’étranger et ses rendez-vous… 

Soirée organisée par Pascal Royer, délégué consulaire de
la circonscription, avec des militants de la majorité
présidentielle, jeunes et moins jeunes installés aux États-
Unis ou pour leurs études. Échanges et débats à bâtons
rompus jusqu'à 22h dans une ambiance conviviale.
 

Lire la suite

Jour 2 

JOUR 2 - New-York

Matinée à The École établissement partenaire de la
Mlf, homologué de la PS à la 4e et qui offre un cursus
bilingue basé à la fois sur le programme français et le
programme américain. Après une visite et un échange
avec le chef d'établissement, Jean-Yves Vesseau et
l'équipe de direction, j'ai longuement échangé avec des
parents d'élèves qui m'ont expliqué les raisons qui ont
présidé au choix de cette école. Leur satisfaction à
l’égard de l’école est manifeste.

Interview ensuite par les jeunes reporters de la webradio,
élèves en CM1 et CM2. J'ai été impressionnée par leur
curiosité, la pertinence de leurs questions et leur maîtrise
de la langue française. Bravo les enfants vous prenez
votre mission journalistique très à cœur.

Je me suis ensuite rendue à la Villa Albertine où j'ai été
accueillie par sa directrice adjointe et également COCAC
adjointe, Judith Roze. Après une visite de ce magnifique
bâtiment, nous avons lors d'une déjeuner de travail
évoqué l’étendue de la coopération culturelle et
éducative menée par le SCAC partout aux États-Unis et
en particulier à New York.

Mon déplacement à New York s'est terminé par une
visite de Tessa International School, établissement qui
offre des filières bilingues américain et espagnol /
français / mandarin. Sa filière française qui bénéficie d'un
partenariat avec la Mlf est nouvellement homologuée sur
le cycle 1 (maternelle) et présente la spécificité d'être
également accréditée par l'IB. Une originalité à ma
connaissance et une source d'inspiration pour le réseau
de l'EFE. Je remercie la fondatrice, Isabelle Bonneau, et
toute son équipe pour ce partage d'expérience. Je reste
toujours admirative de ces parents qui, sur leurs deniers

https://reflexe-s.com/
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-etats-unis-du-30-avril-au-6-mai-jour-1-%C3%A0-newyork
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02KGVYEY6mj9ZCHmCLmewKgGmJLWhpTCcSnp6BFrbteza43bwWsFgyxdSMZHoP83Hbl


personnels, s’engagent à la création d’écoles, prennent
un risque financier, offrent une école à des élèves et un
travail à des enseignants... et dire que d’autres se battent
pour que ces écoles ne soient ni aidées ni
accompagnées par un soutien public…alors que sans
ces familles, le réseau ne serait jamais ce qu’il est
aujourd’hui.
 

Lire la suite

Jour 3

JOUR 3 - Atlanta
8h30 : Visite et échanges avec l'équipe du consulat
général de France, accompagnée de Anne-Laure
Desjonquères, consule générale.

Sur les conseils éclairés de Monique Seefried, ancienne
présidente du Conseil de Fondation de l'IB et actuelle
commissaire à la commission du centenaire de la
Première guerre mondiale, nous avons suivi un
programme de différents établissements publics et privés
à programme IB dont l’école française d'Atlanta.

9h30 : Arrivée à la North Atlanta High School.
72 % des 2 300 élèves scolarisés dans cet établissement
public - autant américains qu'étrangers - suivent un
programme IB et choisissent cette alternative au cursus
classique. Ce résultat est obtenu par un important travail
d'accessibilité et de promotion du cursus IB quelle que
soit l'origine socio-démographique des élèves. Pour cette
école, garantir une mixité sociale et ethnique est très
important et le cursus IB le permet très bien et
l’encourage. Échange avec l'équipe de direction, les
élèves et leur professeur français d’origine lors d'un
cours de Français. 

Je me suis ensuite rendue à l'Atlanta International
School (AIS), établissement partenaire de la Mlf
homologué de la PS au CM2 qui offre ensuite un cursus
IB jusqu'à la fin du cycle lycée. Après une présentation
par le chef d'établissement, Kevin Glass, et la
documentaliste, Pascale Viala, nous en avons fait la
visite. (...)

13h : Nous sommes retrouvés avec les élèves lors de
leur pause déjeuner. Ils m'ont expliqué leur motivation et
leur satisfaction à suivre un cursus IB. Un élève m’a dit et
je trouve intéressant cette remarque en tant que
pédagogue depuis 20 ans : "On me laisse être moi-
même". À méditer. Ce bien-être recherché par l’IB doit
aussi guider nos écoles à l’étranger. J'ai ensuite échangé
avec l'équipe enseignante francophone et les parents
d'élèves. Ce qui est frappant et qui m’a permis de
comprendre beaucoup de ce modèle, c’est la façon dont
les professeurs et parents qui ont connu l’éducation à la
française et ses exigences deviennent des défenseurs
de cet apprentissage IB.

16h : Présentation du CASIE : Center for the
Advancement and Study of International Education

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-etats-unis-du-30-avril-au-6-mai-jour-2-%C3%A0-newyork
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0aKdRE675URdRsbUcePhNBYoR4Cg5WM7MgmWuvyyPxXDrcPXLL3gj2qwTArfaGojMl


par le président de son conseil d'administration, Iwan
Streichenberger, et sa directrice de l'éducation, Jill Sims.
Cette organisation à but non lucratif fondée en 1999
promeut les programmes multilingues et le baccalauréat
international (IB) aux États-Unis et à travers le monde en
organisant des conférences et des séminaires de
formation et en accompagnant les établissements. (...)
 
17h : Rencontre dans les locaux de la Résidence de
France avec Dominique Lemoine, conseiller des
Français de l'étranger de la circonscription. Échanges
sur la politique nationale, les prochaines élections
sénatoriales et les préoccupations des Français
d'Atlanta.

18h : Accueil par la consule générale et les
organisateurs des French Smart City Days 2023 de
Business France à une soirée d’échanges avec les
acteurs du tissu économique français. Je me suis
adressée à toute la communauté d'affaires présente et ai
pu apprécier son dynamisme qui permet de porter haut
et fort les couleurs de notre pays en Géorgie. À cette
occasion, j'ai également pu m'entretenir avec Marc
Mallet, véritable ambassadeur de la langue et fondateur
de l'école du samedi d'Atlanta.
 
Au 2e jour de mon déplacement à Atlanta, je me suis
rendue à la Little Da Vinci International School,
établissement multilingue, partenaire de la Mlf et
homologué jusqu'au CM2 pour sa section française.
Accueillie par sa directrice, Soraya Ben Tales-Rouchdi,
j'ai visité l'école et échangé avec les élèves et leurs
enseignantes. Je tiens d'ailleurs à soutenir leur
candidature au Défi Techno Sciences 2023 de la zone
Amérique du nord de l'AEFE. Superbe projet de jardin
suspendu avec des plantes trouvées dans la réserve
naturelle qui face à l'établissement !

Grand merci à Monique Seefried pour m’avoir permis
de découvrir l’étendue de l’offre scolaire de nos
établissements à Atlanta en découvrant en
profondeur le modèle IB en parfaite coordination
avec l’homologation au primaire.
 

Lire la suite

JOUR 4 - Washington, soirée
Je me suis ensuite envolée pour Washington où, à peine
les valises posées à la Résidence de France, nous nous
rendons à l'inauguration du nouveau centre mondial
l'International Baccalaureate. L'occasion pour moi d'un
premier contact avec la présidente du conseil des
gouverneurs, Helen Drennen, son vice-président Cyrille
NKontchou et son directeur général Olli-Pekka Heinonen
avec lesquels j'ai eu l'occasion de déjeuner le lendemain
en compagnie de Monique Seefried et Jean-Christophe
Deberre et aborder le sujet du développement du l'IB
francophone.

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-mon-d%C3%A9placement-aux-%C3%A9tatsunis-jour-3-%C3%A0-atlanta-1-2
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0H4idFsbiodk4mwu6Dj6vSuNK1HzTc4QXn7KXHSsrS9fzh717LWtg29CydDBXSZaVl


Jour 4 - soir
19h : Dîner organisé par Béatrice Leydier, conseillère
des Français de l'étranger de la circonscription et
une quinzaine de militants Renaissance.  Après un
tour de table, nous avons échangé sur la réforme des
retraites, la fiscalité, la politique étrangère et de
nombreux autres sujets. Des discussions toujours
animées qui font la richesse de ces déplacements à la
rencontre de nos compatriotes.
 

Lire la suite

Jour 5

JOUR 5 - Washington
Avec Béatrice Leydier, conseillère des Français de
l'étranger de la circonscription, j'ai passé la matinée
au Lycée Rochambeau, établissement partenaire de la
Mlf créé en 1955 et situé désormais sur 2 campus,
homologué de la PS à la terminale, qui scolarise pas loin
de 1 200 élèves dont 44% sont Français, 56%
Américains et 20 % franco-américains. Cet établissement
est certifié par l'État du Maryland (double diplomation en
1ère) et propose également une filière IB bilingue pour le
cycle terminal. Faits notables, toutes les classes de
primaire sont en section internationale et 47% des
bacheliers poursuivent des études supérieures en
France ! Après une présentation et un échange avec la
directrice exécutive, Hélène Fabre, et le proviseur, Xavier
Jacquenet, je me suis entretenue avec des représentants
des personnels qui m'ont fait part des difficultés liées à
l'obtention des visas sur le temps long (J1 puis H1B). J'ai
ensuite échangé avec les représentants des élèves
(CVC/CVL) sur les sujets de l'inclusion et du harcèlement
scolaire puis avec des représentantes de l'association
des parents (PAR) sur leur satisfaction de l'établissement
et la difficulté à mobiliser des bénévoles. J'ai finalement
effectué la visite du campus du secondaire et ai pu
constater la qualité des infrastructures propices aux
apprentissages et à l'épanouissement personnel.

Déjeuner ensuite au siège de l'IB à l'invitation de la
présidente du conseil des gouverneurs, Helen Drennen
et de son directeur général Olli-Pekka Heinonen en
compagnie également d'autres membres du conseil :
Cyrille NKontchou (vice-président), Monique Seefried et
Jean-Christophe Deberre. Nous avons échangé
longuement sur l'IB francophone, encore relativement
méconnu, et la nécessité de le promouvoir à travers le
monde et d'œuvrer à sa reconnaissance. (...)
 

Lire la suite

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-%C3%A9tatsunis-atlanta-ret-washington
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0rPC2YqzeTxZjjjL4eYnK5q2gfnHg7AMtpDamuGbcQbP18WaoKdsnRLNwjDwnsihHl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-%C3%A9tatsunis-jours-5-%C3%A0-washington-partie-1-2


Jour 5

Je me suis ensuite rendue à la Résidence de France
pour un entretien avec l'ambassadeur Laurent Bili
que j'ai connu dans mes précédentes fonctions de
députée alors qu'il était directeur général de la
mondialisation au MEAE et que j'ai eu un grand plaisir à
revoir.

Déplacement ensuite sur le campus diplomatique
avec d'abord une visite du consulat général et un
échange avec François Penguilly, consul général, et ses
équipes. Impressionnant service des visas qui traite avec
efficacité les demandes pour la moitié est des États-Unis
avec également une centralisation de l'état-civil et la
nationalité.

J'ai finalement eu un échange au SCAC avec Olivier
Boasson, chef du service des établissements scolaires,
et Mathieu Aussier, attaché de coopération éducative en
charge des sections bilingues. Nous avons d'abord
échangé sur les différents dispositifs de coopération
éducative (initiative French for All) et notamment la forte
croissance des filières bilingues. Puis nous avons abordé
le réseau homologué avec ses 52 établissements et
discuté de ses spécificités : 51 sont partenaires AEFE ou
Mlf pour 1 seul conventionné, seulement 12
établissements vont jusqu'au cycle terminal, beaucoup
d'élèves quittent le système français après la 4e, etc.

Dîner organisé par le consul général, François
Penguilly, en présence de trois conseillers des Français
de l'étranger, Béatrice Leydier, Blandine Chantepie,
Olivier Piton et de présidentes et présidents des
associations françaises de Washington : Alexandre
Cournol, UFE, Danielle Galand, Washington Accueil,
Denis Chazelle, chambre de commerce franco-
américaine de Washington.

Je remercie François Penguilly pour l'opportunité
qu'il m'a donnée d'échanger avec ces acteurs de la
communauté française, pour sa disponibilité et pour
le programme qu'il m'a élaboré. Bravo à tous pour
votre engagement au service des Français.
 

Lire la suite

 
Si vous souhaitez plus d'informations, cliquez sur les

photos.

Les élus à la Une

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02u5gt5HGdE19cJuYVHprhFTTBoXh7QVELYe8XxaWXmdTKB6sotK7f7X53xgoEkf2Al
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-%C3%A9tatsunis-jour-5-%C3%A0-washington-partie-2-2


Focus sur Dominique Lemoine - élu Conseiller des
Français de l'étranger
 
Dominique Lemoine est avocat, conseiller du Commerce
Extérieur, ancien Président et au Conseil d'Administration
de la Chambre de Commerce franco-américaine
d'Atlanta.
 
M. Lemoine siège au conseil d'administration de
l'Alliance Française d'Atlanta et de la Chambre de
Commerce franco-américaine d'Atlanta. Il est le
fondateur du site et du mouvement de Soutien des Petits
Commerçants Français Expatriés. Il a été assesseur à de
nombreuses élections et est conseiller consulaire depuis
2014.
 

En savoir plus

Focus sur Béatrice Leydier - élue Conseillère des
Français de l'étranger
 
Béatrice Leydier est conseillère des Français de
l'étranger depuis 2021. Arrivée aux États-Unis comme
étudiante il y a 8 ans, elle s'est progressivement installée
à Washington DC de visas en visas et de jobs en
opportunités nouvelles, et est particulièrement attachée à
représenter dans son mandat les jeunes, les Français
aux parcours non linéaires et tous ceux qui ne se sentent
pas forcément dans la "communauté" mais ont un
parcours, une culture, une langue et des expériences à
partager !
 
Depuis son élection, elle a coordonné plusieurs initiatives
citoyennes, comme une mobilisation en ligne contre le
Travel Ban américain, un commentaire anglophone de la
présidentielle française, des covoiturages dans toute la
circonscription pour les élections, et un panel de jeunes
étudiants français et américains à destination des
lycéens français scolarisés aux États-Unis.
 
 

En savoir plus

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=644851097457687&set=pb.100057984072380.-2207520000.&type=3
https://www.assemblee-afe.fr/_lemoine_.html?type=cc
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-aux-%C3%A9tatsunis-jours-5-%C3%A0-washington-partie-1-2
https://bealeydier.com/


Focus sur Pascale Richard - élue Conseillère des
Français de l'étranger
 
Pascale Richard dirige les événements culturels au
Lycée Français de New York, école franco-américaine
qui accueille 1200 élèves de la Petite Section à la
Maternelle à Manhattan depuis 13 ans. Dans le Centre
Culturel - auditorium de 350 personnes, elle organise des
rencontres pour les élèves pendant la journée -
conférences, ateliers, panels, et pour la communauté et
le public francophile après 18h - cinéma, panels,
concerts. Il y a 8 ans, elle a créé un programme d'artistes
en résidence. Ce sont maintenant cinq niveaux d'élèves-
CP, CE2, CM2, 4ème, 2ndes- qui accueillent des artistes
de préférence français et francophones, toutes
spécialités confondues, pour une semaine de résidence.
 
De 2008 à 2010, elle a été vice-présidente de l'Alliance
Française de New York.

Elle a consacré la première partie de sa vie
professionnelle au journalisme, en France puis aux
Etats-Unis comme rédactrice en chef de France-
Amérique.

Depuis 2021, elle est élue Conseillère des Français de
l'Etranger pour la circonscription de New York, New
Jersey, Connecticut et Bermudes, et Conseillère à l'AFE
pour l'Amérique du Nord. Elle a été la suppléante du
député des Français de l'Etranger, Roland Lescure, de
2017 à 2022. Elle vit aux Etats-Unis depuis plus de 20
ans. Elle a deux enfants qui ont fait une grande partie de
leur scolarité au Lycée Français de New York.
 

En savoir plus

Focus sur Pascal Royer - délégué consulaire de la
circonscription de New-York
 
Pascal Royer est entrepreneur, délégué consulaire et
President de l’Association Français de l’Étranger
Ensemble. Installé depuis 10 ans à New-York, suite à la
mutation de son épouse cadre exécutive executive d’une
société du CAC 40. Cadre dirigeant et fondateurs de
plusieurs entreprises en France, spécialisé en
distribution, notamment dans le domaine de l’optique,
l’expatriation lui a permis de se réinventer. Sa première
préoccupation actuelle, arbitrer entre ses convictions
écologiques et son attachement à la France, arbitrage
difficile quand on a un grand enfant sur chaque continent.
 

En savoir plus

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02QBeNXHkRwEV9pG5zUjP1yWCATbM67HRedjJ6kpQLX5YPoJLXXUJ63iPy51bhbwJfl
https://www.linkedin.com/in/pascale-richard-0b979a9/
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0LLCfLcpc5gUjpfzFvGbC4jootZXbsNmg4dsRU7939HX9g89LFLYoCKPaLfmsEBVxl
https://www.linkedin.com/in/royerpascal/


Enseignement français à l'étranger

Congrès annuel du Réseau Mlf Monde 2023 à Reims |
« Enseigner la vérité ? Un défi toujours renouvelé » - 
Au programme de ce deuxième jour : l'enseignement de
la vérité dans les programmes scolaires français,
l'éducation aux médias et à l'information, un outil au
service de la vérité, l'intervention d'élèves élus du
Conseil de vie lycéenne, le défi de la formation,
échanges avec Imad el-Achkar, directeur général de
l'Éducation nationale du Liban et signature de plusieurs
conventions avec Laurent Petrynka, président du l'ISF
(International School Sport Federation) et avec Pierre
N'Gahane, recteur de l'Académie de Dijon et Dallas
International School et Toronto French School.

Alors que la France s'apprête à accueillir des
événements sportifs mondiaux majeurs - la Coupe du
monde de rugby à la fin de l'année et les jeux
Olympiques et Paralympiques à l'été 2024 - ces
conventions sont pour la Mission laïque française
l'occasion d'affirmer son engagement pour le sport
scolaire et de rassembler autour de valeurs essentielles
telles que l'équité, l'esprit d'équipe, l'inclusion, le respect
et la persévérance.

 
Voir le site de la Mlf

Webinaire de la FAPEE - (Fédération des associations
de parents d’élèves des établissements d’enseignement
français à l’étranger) sur les établissements en gestion
directe de l’AEFE dans lequel je suis intervenue le jeudi
11 mai avec :
 
- Jean-Yves Leconte, sénateur des Français établis hors
de France
- Frédéric Petit, député des Français établis hors de
France 
- Jean-Hervé Fraslin, conseiller à l’Assemblée des
Français de l’étranger
- Jean-Paul Négrel, directeur général adjoint de l’AEFE
 
Qu'est-ce qu'un EGD ? Quelle place pour les parents ?
Quelle place de l’EGD dans l’enseignement français à
l’étranger ?
 

Voir le site de la FAPEE

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid027SKr5B6nnAiBbimXJ7fgAk7eUtv4Nv7X3ZtjKQjQ1hR1jsegGFVFRM5aAgGJTYWfl
https://www.mlfmonde.org/
https://www.youtube.com/watch?v=M8uHeZlN_QE
https://www.fapee.com/


Consultations pour l’avenir de l’enseignement
français à l’étranger - deuxième phase
 
Depuis fin avril, plusieurs groupes de travail ont été
lancés sous forme d'ateliers et sous la présidence de
Mme Caroline Pascal, cheffe de l’IGÉSR (inspection
générale de l'Éducation, du Sport et de la Recherche), de
M. Cyrille Pierre, conseiller maître à la Cour des
Comptes et de M. Christophe Bouchard, envoyé spécial.
Ces groupes de travail sont composés de tous les
acteurs du réseau : élus, personnels, opérateurs,
parents, postes diplomatiques, associations FLAM,
anciens élèves etc.

En mai, j'ai assisté à deux ateliers de ces groupes de
travail en présentiel et en distanciel :
- Formation : organiser efficacement la réponse aux
besoins
- Accompagner les personnels : pilotage du système des
détachés

La troisième phase, de restitution, sera organisée fin juin-
début juillet 2023 dans le cadre du Conseil d’orientation
interministériel de l’enseignement français à l’étranger.
 

Voir le programme des consultations

Échange avec Baki Maneche بکی منش , conseiller des
Français de l'étranger et Christophe El-beze,
président du comité de gestion de l'École de
Téhéran. 
 
Suite à cet échange, je vais appeler l'attention de l'AEFE
sur l'augmentation démesurée de 150 % en euros de
l'ISVL (Indemnité spécifique de vie locale) en 4 ans.

Cette indemnité actuellement 100% à la charge de
l'école la met en déficit structurel et impose des
augmentations d'écolages insoutenables. Une aide
substantielle de l'AEFE doit être accordée à
l'établissement déjà durement impacté par une situation
économique tendue.
 

2017-2022 : bilan 5 ans de mandat

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02Z5z8dv6m2mib3gfmhjfc27XbVX8r6vgR8sgFDe4jveKVaNNsF7QVx36Lrxy4r8uwl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/enseignement-fran%C3%A7ais-%C3%A0-l-%C3%A9tranger
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02HDnW3MTf9EUNR9Sidn3eSBEtBEBBWycn7sPe5Dg9xExesb4nYYGRRLM1PxUkPU7Dl


Après 1 an de mandat au Sénat, cette nouvelle
newsletter m'offre l'occasion de revenir sur les actions et
rencontres qui ont rythmé quotidiennement ma fonction
de députée puis de sénatrice.

196 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères, lutte
contre les violences faites aux femmes, protection de
l'enfance, menus végétariens, condition animale.

Bonne lecture !
 

Lire le bilan

Calendrier - Dates à venir

du 30 mai au 2 juin : déplacement en Allemagne (Berlin, Francfort, Sarrebruck)

du 6 au 9 juin : examen au Sénat du projet de loi d'orientation et de programmation du

ministère de la justice 2023 et 2027 et du projet de loi organique relatif à l'ouverture, la

modernisation et la responsabilité du corps judiciaire

7 juin : déjeuner avec la Banque Transatlantique

8 juin : CA de l'Association Franco-Libanaise pour l'enseignement et la culture (AFLEC)

14 juin : ordre du jour réservé au groupe RDPI au Sénat

15 juin : oratrice du groupe RDPI lors de l'examen de la proposition de loi visant à renforcer la

protection des mineurs et l'honorabilité dans le sport 

du 20 au 22 juin : examen au Sénat du projet de loi relatif à l'industrie verte

du 26 au 28 juin : déplacement en Roumanie 

du 27 au 30 juin : examen au Sénat du projet de loi relatif à la programmation militaire pour

les années 2024 à 2030 et portant diverses dispositions intéressant la défense

28 juin : AG/CA de la Mission laïque française (Mlf) 

30 juin : AG de la Fédération des associations de parents d’élèves des établissements

d’enseignement français à l’étranger (FAPEE)

30 juin : clôture de la session ordinaire 2022-2023 du Sénat. 
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Retrouvez-moi au quotidien sur les réseaux sociaux :
 

    
 

Vous recevez ce message car vous êtes élu(e) des Français de l'étranger ou inscrit(e) sur la newsletter de Samantha

Cazebonne. Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer

à l'envoi de nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous ou en nous envoyant un courriel à :

s.cazebonne@senat.fr

 

Cliquez sur ce lien pour vous désabonner
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